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            CÂMARA MUNICIPAL 
         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 

 

Ata de N 05/2020 aos treze dias do mês de março  de dois mil e 
vinte, no Plenário da Câmara Municipal, teve início a Sessão 
Ordinária presidida por Ivano Pereira França e estiveram presentes 
os vereadores: Arnaldo Ferraz de Araújo, Alexandre Carvalho de 
Oliveira, Cleomar Prado Gusmão, Diciano de Oliveira Santana, 
Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, Marcos 
Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito e Robson de Oliveira 
Freitas. O senhor presidente solicitou que a senhora secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Solicitou que fizesse a leitura da Ordem do Dia: 

Leitura, discussão e votação 

INDICAÇÃO Nº 001, DE 13 DE MARÇO DE 2020 

                                 

“Melhoramentos no piso organização de    ruas e padronização 
de barracas no espaço da feira coberta semanal”. 

  

REQUERENTE: Vereador DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

  

Leitura, discussão e votação 

Requerimento  Nº 003, DE 13 DE MARÇO DE 2020 
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“Solicitação da cópia do contrato que a prefeitura firmou de 
concessão com a Via Bahia”. 

   

REQUERENTE: Vereador DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

Leitura 

DECISÃO DO TRIBUNAL DO ESTADO DE JUSTIÇA DA BAHIA 

Terceira Câmara Cível Processo: AGRAVO DE INSTRUMENTO 

N°  8027530-61.2019.8.05.0000 

Órgão Julgador: Terceira Câmara Cível 

AGRAVANTE: IVANO PEREIRA FRANÇA 

Advogado(s): AELSON DOS SANTOS ARAUJO (OAB:4213400A/BA) 

AGRAVADO: HELIO FORTUNATO PEREIRA 

 

Em seguida o senhor presidente avisou que foi procurado pelo 
pastor da igreja Adventista e colocou em votação tal pedido 
aprovado por todos. Convocou Tatiane para usar a palavra, que 
cumprimentou os presentes e disse que está representando o 
jovem adventista do 7 dia, lembrando que no dia 21 será o dia 
mundial do jovem adventista com o tema EU CUIDO e pensando 
nesse tema resolveram fazer uma homenagem aos ilustríssimos 
vereadores por ser cuidadores da população e das leis que regem 
as mesmas. Nesse momento entregou um kit de livros a cada um 
explicando a importância dessa leitura e convidou o pastor que 
realizou uma leitura e uma oração intercessora para todos. Em 
seguida o senhor presidente agradeceu a todos e falou da 
importância de tantos projetos dessa igreja e seguiu com o Grande 
Expediente convidando para usar a palavra vereadora Núbia de 
Oliveira Pontes que até o momento não se faz presente e não 
entrou em contato com a Casa. Convidou o vereador Diciano de 
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Oliveira Santana que saudou a todos, agradeceu a Deus pela 
semana que se passou. Agradeceu pelo presente e salientou a 
importância desse grupo de jovens que realiza um trabalho que 
salva tantos outros. Falou da reunião que participou em Vitória da 
Conquista no dia de ontem e que o presidente da Casa não pode ir 
por conta de uma audiência no Fórum. Disse que gostou da 
proposta apresentada ali, unindo as Câmaras que ficam próximas a 
margem da BR para que a via Bahia possa cumprir aquilo que está 
no contrato duplicando a Rodovia no período de 5 anos que já foi 
excedido e o serviço começou de Feira de Santana para cá. 
Finalizou dizendo que ficou acordado que três municípios farão as 
audiências públicas contando com todas as presenças pela 
importância dessa luta que fará bem ao município e para nossa 
economia. Salientou que será trechos da rodovia e essa briga não 
tira a concessão da Via Bahia. Disse ainda crer que é uma luta de 
notoriedade que vale a pena. Falou também de sua indicação e 
pediu compreensão dos colegas. Em seguida usou a palavra o 
vereador Paulo Antônio Soares Brito que cumprimentou a todos e 
disse que os problemas do dia a dia dessa gestão têm sido 
resolvidos e os benefícios vem se aproximando do nosso povo. 
Falou do projeto de ligar a água do Possidônio e disse que o projeto 
está andando com bastante velocidade e segundo informações vão 
inaugurar antes das eleições. Falou sobre a decisão da justiça em 
Salvador que derrubou a liminar do ex prefeito Hélio que tentou 
atropelar a Câmara para o julgamento das suas Contas e disse 
acreditar que dentro desses 10 dias devem estar votando na Casa. 
Finalizou dizendo que tem as contas do ex prefeito Hélio e da ex 
prefeita Sidélia que parece brincadeira, mas não chegam na Casa 
para apreciação e avaliação dos colegas. Em seguida usou a 
palavra o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a 
todos e esclareceu sobre a leitura da secretaria da Casa sobre a 
questão das contas do ex prefeito Hélio mencionando a liminar 
favorável por parte do Dr. Aelson. Disse ser do conhecimento de 
todos que o ex gestor tem um prazo de 15 dias e é mais que natural 
que após esse prazo venha o julgamento do mérito. Disse ser 
relator do processo e o mérito da liminar ainda será julgado pelo juiz 
e dai em diante saberão se volta para ser votado o processo ou 
para a Câmara onde será votado. Falou sobre a vocação do 
controlador interno do município para fazer esclarecimentos na 
plenária, não somente aos vereadores. Falou sobre a convocação 
de Fernando do Acarajé sobre as questões da viabilidade da obra 
do porto e da questão asfáltica que foi através de uma verba federal 
do pré sal. Finalizou parabenizando o vereador Diciano por te los 
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representado em Vitória da Conquista e disse perceber que 
acontecendo isso gerará emprego e renda e que é importante para 
o município e economia local. Em seguida usou a palavra o 
vereador Ludovico Pereira de Brito que saudou a todos e desculpou 
se pela ausência na semana anterior por motivos de saúde dizendo 
que graças a Deus agora sente se bem. Falou das suas cobranças 
em relação a situação do Abade, mencionando que esteve lá e 
prometeu aos colegas que traria a situação do local. Disse que a 
patrol foi fazer as estradas e fez a entrada da pista até a chegada 
do Abade, mas não fizeram a roçagem e o mato está fechando a 
estrada e lá dentro do Abade as demais estradas não foram feitas 
desde o início do mandato. Disse que o momento agora é de chuva 
e não dá para fazer agora e agradeceu ao presidente pelo interesse 
em mandar a máquina.  Perguntou se nenhum vereador da situação 
representa aquela região. Finalizou dizendo que suas cobranças 
são reiteras semanalmente e disse ainda nunca ter entrada na 
politica com enganação e falsidade e que gostaria muito de ter 
elogios para fazer. Em seguida usou a palavra o vereador Cleomar 
Prado Gusmão que saudou a todos e agradeceu aos presentes na 
plenária. Disse ficar feliz ao falar em chuva e cada vez fica mais 
alegre pois as chuvas tem sido constantes e as noticias das 
barragens regionais, as mini barragens e os açudes são boas. 
Disse que pela manhã recebeu boas noticias sobre os tubos de 
Lagoa Nova que chegou em Vitoria da Conquista e até segunda 
estarão no município. Falou sobre a água tratada que chega a 
diversas regiões. Finalizou falando sobre o calçamento que emenda 
a avenida do Marimbo a Lagoa Grade e da responsabilidade dessa 
gestão que tem trabalhado.  Em seguida usou a palavra o vereador 
Robson de Oliveira Freitas que saudou a todos e disse ter ouvido 
atentamente percebendo a ansiedade dos colegas quando proferem 
os problemas relacionados ao povo. Falou da falta de atenção que 
persiste do governo em relação a alguns povoados e disse ser um 
discurso frequente que vem da falta de planejamento. Lamentou 
que a prefeita não atendesse os pedidos de vereadores da 
oposição. Disse da responsabilidade dessa oposição que trabalha 
com zelo, responsabilidade e presteza, fazendo sua parte e observa 
com alguns secretários e diretores não se atentam a fazer visitas 
nas comunidades e pediu ao líder da prefeita que levasse a 
mensagem ao secretario que é preciso fazer uma interlocução com  
a comunidade. Finalizou dizendo da importância da qual o vereador 
Diciano participou e pediu que a Casa continuasse a acompanhar e 
que atentasse ao contrato que foi firmado com a via Bahia. Falou do 
processo politico e disse da importância de passar a mensagem 
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certa ao povo. Disse que é preciso cautela e que tem companheiros 
chegando ao grupo e prometemos coisas falando dos vereadores 
atuais e pediu ao povo que façam juízo desse tipo de pessoa que 
vendem sonhos que não são reais. Em tempo chamou a todos para 
uma reunião em Barra do Furado. Em seguida usou a palavra o 
vereador Edvaldo Santos de Jesus que saudou a todos e 
agradeceu a Deus pelas chuvas que caem. Falou sobre obras 
iniciadas e não concluídas e sobre os convênios que vem sofrendo 
depreciação por conta da demora em execuções. Parabenizou pela 
conclusão da obra do USF do Nova Conquista e disse que espera 
que tenham suporte e que a administração tenha responsabilidade 
para não faltar o básico como acontece com Lagoa Grande. Disse 
que em Lagoa Grande cobram iluminação pública e é uma coisa 
básica, todos nos pagamos uma taxa e vivemos muitas vezes na 
escuridão das ruas e isso não está sendo ouvido pela gestão. Disse 
que falta pouco para o povo ter o direito de escolher seu novo 
gestor, e pediu que escolhessem alguém competente. Em seguida 
usou a palavra o vereador Ivano Pereira França que saudou a todos 
e disse da importância em discutir os assuntos com os colegas com 
respeito as opiniões. Disse ter uma linha de compromisso e um 
partido e hoje é o líder de seu partido dentro da democracia e do 
respeito. Disse que esteve no Boqueirãozinho e tem uma ordem de 
serviço lá de uma abertura e instalação de um poço artesiano e 
sente se feliz em informar isso a comunidade e cumprir 
compromisso de campanha. Disse ter ouvido com atenção aos 
colegas e que estão no período pré politico com varias articulações 
e as visitas e conversas já são frequentes. Disse que o povo é o 
dono do mandato e cabe ao povo uma reflexão e analise das 
melhores ideias daqueles que almejam. Disse que tem suas 
pretensões e se houver necessidade de mudar o nome do 
candidato a prefeita o seu nome está à disposição do julgamento 
popular, mas sua candidatura certa é a vereador até o momento 
para continuar viabilizando a vida do povo. Falou que a Câmara 
embora tenha oposição trabalham com responsabilidade votando os 
projetos com sabedoria. Em seguida usou a palavra o vereador 
Marcos Martins Ferraz que cumprimentou a todos e agradeceu ao 
pastor pela oração e agradeceu pela literatura que foi presenteada 
e traz muita paz no coração. Disse ter ouvido atentamente os 
colegas e as vezes fica preocupado com tanta demagogia e 
palavras que poderiam ter sido usadas há tempos atrás e só 
surgiram no ano eleitoral. Disse entender que esse ano é 
diferenciado. Disse também compreender que o município passou 
por dificuldades e nunca taparam o sol com a peneira. Falou ainda 
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sobre os vereadores que ficam de um lado para outro achando que 
enganam o povo e mudam de grupos por conveniência. Falou sobre 
a reposição de lâmpadas em Quaraçu e que as chuvas acabaram 
queimando algumas, mas já foi solicitada a reparação. Falou ainda 
das obras em execução e que o importante é que todos sejam 
beneficiados, que a comunidade seja servida. Finalizou fazendo 
menção ao processo do ex prefeito Hélio dizendo ter ouvido 
demagogia desde o momento que essas contas entraram para ser 
votada aqui e parabenizou o trabalho do colega presidente. Em 
seguida usou a palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que 
cumprimentou a todos e comentou sobre o momento que estamos 
sendo agraciados com a intensidade das chuvas e falou da 
organização administrativa a despeito de algumas estruturas para 
momentos como esse e mencionou as emendas feitas no 
orçamento para a realidade de Lagoa Grande e Quaraçu que tem 
uma topografia similar e as aguas de todas as estradas convergem 
para o centro dessas localidades. Lamentou que desde o outro 
governo vem lutando contra essa situação e nada é feito. Disse do 
modelo de gestão que temos, que distancia da população e não 
ouve os anseios na elaboração do orçamento. Falou sobre a divida 
fundada que compromete nosso município. Falou sobre o momento 
que vivemos no cunho politico municipal e que já percebe as 
pessoas debatendo e que é fundamental reconhecer o papel da 
Casa. Falou sobre as obras em curso e que é papel da Casa 
acompanhar com sua Comissão de Obras. Finalizou reforçando 
sobre o caminho que se tem praticado e que esse modelo de 
gestão encontra se falido. Disse estar dialogando com o ex prefeito 
Jaimilton que tem uma linha parecida com a sua. Em seguida o 
senhor presidente explicou sobre as contas do ex prefeito que 
tramitava na Casa e teve suspensão de pauta concedida pelo juiz. 
Disse ainda que o assessor jurídico da Casa fez um agravo e 
tiveram uma nova decisão do juiz. Disse também que vai reunir com 
o assessor e verificar os próximos passos. Falou ainda que tudo 
será feito de acordo com a Lei e sem perseguição política. Em 
questão de Ordem Regimental o vereador Ludovico convidou a 
todos para uma reunião no sábado em sua residência. Em seguida 
passou para as matérias constantes na Ordem do Dia e submeteu a 
discussão e votação a INDICAÇÃO N 001 que foi discutida pelos 
vereadores Alexandre, Diciano e Arnaldo e seguiu aprovada. Em 
questão de Ordem Regimental o vereador Arnaldo falou sobre o 
vírus que circula no mundo e sobre a necessidade de nos 
adequarmos e nos proteger, pediu que as repartições públicas 
tenham sabão liquido e álcool gel. Em seguida o senhor presidente 
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submeteu a discussão e votação o REQUERIMENTO N 003 que foi 
discutido pelo vereador Diciano e Ivano e seguiu aprovado. O 
senhor presidente avisou sobre um projeto da Educação e pediu 
que as Comissões se reunissem para tentar votar na sexta feira. 
Não tendo mais nada a tratar, o senhor presidente declarou 
encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 20 de março e 
pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine 
Draice Siqueira Viana que após lida e discutida segue aprovada e 
assinada pelos presentes.   

 

 

IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE 

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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